

Feierabendrunden Landtourismus  
23. September 2020 Reichenberghalle in Reichelsheim  
24. September 2020 Kurhaussaal in Bad Salzhausen  
28. September 2020 Lokschuppen in Bebra



## Schlusswort

Mathias Trümner  
Hessisches Ministerium für Umwelt, Klimaschutz, Landwirtschaft  
und Verbraucherschutz

In den Feierabendrunden haben wir interessante, nachahmenswerte Praxisbeispiele kennengelernt. Sie machten einmal mehr deutlich, wie viele Stell-schrauben sich bieten, um den Tourismus auf dem Land weiterzuentwickeln und wie viele unterschiedliche Akteurinnen und Akteure daran mitwirken können. Die Beispiele zeigten, dass Potenziale gehoben werden können, indem man bestehende Angebote neu verknüpft oder neue Kooperationen eingeht. Selbst dort, wo die regionalen Potenziale schon intensiv genutzt werden, kann das Erreichte noch verbessert werden. Auch dies haben uns die Beispiele gezeigt. Besonders zu erwähnen ist auch das große Engagement vieler Einzelpersonen, ohne die manches Angebot nicht zu Stande käme.

Zum Abschluss der Feierabendrunden möchte ich an Sie appellieren: Wirken Sie mit bei der Umsetzung der Landtourismusstrategie. Bringen Sie Ihre Ideen, Ihr Know-how und Ihre Tatkraft ein.

Zurzeit sind die Voraussetzungen gut, denn der ländliche Raum findet im Land Hessen, im Bund und auf Ebene der EU große Aufmerksamkeit. Die breit angelegte Diskussion um gleichwertige Lebensverhältnisse hat dazu geführt, dass die Entwicklung des ländlichen Raums nicht nur ideell, sondern auch durch die Zuweisung erheblicher Finanzmittel unterstützt wird. Der ländliche Raum hat Rückenwind – das sollten wir nutzen!